

# Reunión analizará la deuda externa

Santiago, agosto 26 (UPI). Ministros de Economía y Finanzas de varios países latinoamericanos se reunirán aquí esta semana para analizar el problema de la deuda externa regional por primera vez desde la reunión de Cartagena en el marco de un foro económico de la Organización de Estados Americanos.

Por lo menos 10 ministros latinoamericanos del área económica asistirán a la decimonovena reunión del Consejo Interamericano Económico y Social de la OEA, que se inicia mañana.

La reunión del CIES será presidida por el secretario general de la OEA, el brasileño Joao Clemente Baena Soares, quien llegará a Santiago el martes.

Las deliberaciones tomarán mayor trascendencia a partir del jueves con la asistencia de los ministros de Economía y Finanzas de Argentina, Perú, Paraguay, Ecuador, El Salvador, Venezuela, Uruguay y Haití, además de funcionarios de la mayoría de los gobiernos de la región.

—Pasa a la página 11—

## Republicanos desean largo tiempo en poder

Dallas, agosto 26 (UPI). El Partido Republicano concluyó su convención nacional la semana pasada confiando en que el presidente Ronald Reagan no solamente le permitirá ganar las elecciones de noviembre, sino también dominar la política de Estados Unidos por toda una generación.

“Creo que tenemos el potencial para empezar otra era Roosevelt en este país”, dijo el senador Paul Laxalt, presidente de la campaña presidencial de Reagan, al comité nacional republicano el día que concluyó la convención.

Laxalt habló sobre la

—Pasa a la página 56—

## M-19 advierte sobre fracaso de acuerdo

Corinto, Colombia, agosto 26 (UPI). Los dirigentes del Movimiento 19 de Abril advirtieron hoy que no serán responsables del fracaso del acuerdo de cese del fuego firmado ayer con el gobierno de Colombia, si la policía o el ejército emboscaban columnas guerrilleras.

Los dirigentes del M-19, Iván Marino Ospina, Car-

los Pizarro León Gómez, Alvaro Fayad Delgado, Andrés Almarales, Israel Santamaría y Antonio Navarro Wolf, que intervinieron en el acto de firma del acuerdo con el gobierno coincidieron en esa advertencia, ante los comisionados de paz.

Los guerrilleros, alrede-

—Pasa a la página 36—

## BID intensifica ayuda de 100 millones al país

Washington, agosto 27 (AP). El Banco Interamericano de Desarrollo ha dado este mes créditos a El Salvador por 100 millones de dólares en una marcada intensificación de la asistencia a esa nación devastada por la guerra civil.

La suma es tres veces mayor de los recursos que

se había facilitado a El Salvador durante todo el año pasado.

El respaldo a ese país no sólo ha aumentado en volumen sino en la aceleración de las operaciones pues el primero de los tres créditos aprobados este mes fue

—Pasa a la página 54—



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRÁFICA

FIRMA ACUERDO. Corinto, Colombia, 26 agosto (UPI). El Comandante General del Movimiento guerrillero M-19, Iván Marino Ospina, boligrafo en mano, dere-

cha, se apresta a firmar el acuerdo de cese al fuego, acompañado por Alvaro Fayad y Carlos Pizarro, comandantes del mismo grupo, en presencia del ex ministro Bernardo Ramírez.

## Capturan reportera norteamericana

Tegucigalpa, agosto 26 (AP). Un grupo rebelde anticomunista dijo hoy que la periodista norteamericana Helen Hory presumiblemente murió o fue capturada esta semana por las fuerzas militares de Nicaragua.

Elmer Prado, vocero del grupo insurgente Misura, dijo que la señora Hory, de 28 años de edad, y un grupo de combatientes Misura ocupaban una embarcación que fue atacada el martes por tropas nicaragüenses mientras navegaba.

—Pasa a la página 34—

## Misión de OPEP irá a Venezuela

Caracas, agosto 26 (UPI). Una misión de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, encabezada por su presidente, el libio Kamel Hassam Maghur, llegará a Venezuela el 4 de septiembre para entrevistarse con el presidente Jaime Lusinchi y otras autoridades del país.

Además de Maghur, forman parte de la misión los ministros de Petróleo de Indonesia, K.L. Subroto, y de Nigeria, Tom David West.

## Tancredo Neves sustituto favorito

Brasilia, agosto 26 (UPI). El candidato presidencial de la oposición en Brasil, Tancredo Neves es el favorito para suceder al general Joao Figueredo según los resultados de una encuesta divulgada hoy por el periódico “Gazeta Mercantil”.

Neves es preferido por 63,3 por ciento, mientras que el candidato oficialista, Paulo Maluf, cuenta con la preferencia de 21,2 por ciento entre los 1,600 entrevistados en las siete mayores ciudades brasileñas.

## Descubren un nuevo idioma

Sao Paulo, Agosto 26 (UPI). Una antropóloga declaró hoy que había descubierto el idioma más nuevo del mundo hablado por negros de origen caribeño esparcidos en las selvas del Amazonas.

Julietta de Andrade dijo que el lenguaje llamado el Lanc-Patua por sus hablantes, es utilizado por 25,000 negros esparcidos en pueblos y campamentos mineros a lo largo de 2.000 kilómetros en el área amazónica brasileña.

—Pasa a la página 56—

## Rehusan unirse huelga portuaria

Londres, agosto 26 (UPI). Los estibadores de dos puertos de Gran Bretaña rechazaron hoy los llamados de su sindicato para unirse a la segunda huelga portuaria nacional en un mes que tiene como propósito apoyar a los mineros en su huelga de cinco meses, y que ha paralizado a 17 de unos 70 grandes puertos británicos.

Los estibadores en Im-

—Pasa a la página 54—



SEPELIO DE GENERAL. Soldados libaneses armados con fusiles automáticos AK-47, portan ataúdes de los muertos en accidente aéreo, entre ellos, primer plano, el del Mayor General Druso Nadim Hakim. Se duda haya sido accidente, dicen los drusos.

## Economía de los EU crece a menor ritmo

Washington, agosto 26 (UPI). La economía de Estados Unidos se está ajustando a un ritmo más lento y también más sostenido de crecimiento —con un rendimiento promedio— después de sus tumbos y embalajes de los últimos cinco años, según opinan los analistas.

Una encuesta informal entre los analistas económicos indica más discrepancias que las habituales

sobre los detalles del panorama económico, pero todos coinciden que a corto plazo, los estadounidenses pueden esperar una modesta mejoría de las circunstancias.

Los 808 dólares adicionales ganados en el último año en los empleos, excepto agrícolas, llevaron la remuneración promedio nacional a 17,544 dólares

—Pasa a la página 56—

## Rusos prueban nuevo cohete largo alcance

Moscú, agosto 25 (AP). La Unión Soviética anunció hoy que estaba efectuando exitosas pruebas de un nuevo cohete Crucero de largo alcance con base de lanzamiento en tierra.

El desacostumbrado anuncio público, de una nueva arma soviética, fue efectuado por el Ministerio de Defensa y transmitido por la agencia oficial TASS. Culpó a Estados Unidos por el desarrollo de nuevos cohetes Crucero de largo alcance y dijo que el

arma soviética era una respuesta a los despliegues norteamericanos.

“Estados Unidos se ha embarcado en un despliegue en masa de misiles Crucero de largo alcance, incluso su estacionamiento en bases terrestres en varios países europeos occidentales desde diciembre de 1983.

“En interés de su seguridad y la seguridad de otros estados miembros del Tra-

—Pasa a la página 56—

## Situación de Grenada vuelve preocupar EU

Washington, agosto 26 (AP). En medios competentes se dice que el gobierno del presidente Ronald Reagan está preocupado de nuevo por la situación que se ha desarrollado en la pequeña nación antillana de Grenada.

Los medios informantes dicen que funcionarios de la Casa Blanca temen que la falta de un fuerte dirigente centrista pudiera lle-

var a la elección de un sector extremista. “tor-nando la invasión del año pasado ordenada por Reagan en una pérdida de vidas y capital político”.

El gobierno provisional del gobernador Paul Scoon no ha fijado aún la fecha de las elecciones pero ha dado indicaciones de que desea la normalización de la situación constitucional antes de fines de año.

## Comienza la paz con tregua dice Betancur

Bogotá, agosto 25 (AP). El presidente Belisario Betancur declaró que los cuatro acuerdos de tregua firmados con las guerrillas izquierdistas son el comienzo de la recuperación de paz.

“Hemos comenzado a recuperar la paz anhelada”, dijo betancur anoche durante un acto cultural al referirse al alcance de los acuerdos de tregua que

concluyeron ayer después de un proceso de negociaciones que duro mas de dos años.

La segunda fase de los acuerdos que incluye la iniciación de “un amplio diálogo nacional” para formular las reformas socioeconómicas y políticas que requiere el país, podría ser aún más difícil de conseguir que la tregua.